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会       議       記       録 

会議の名称 議会運営委員会 
会議場所 全員協議会室 

担当職員  加藤 太郎 

日   時 令和５年１２月５日（火曜日） 
開 議 午後４時４０分 

閉 議 午後５時４３分 

出 席 委 員 
◎福井 ○山本 竹内 三上 齊藤 木村 西口 

＜菱田議長、平本副議長＞ 

執 行 機 関 

出 席 者 
桂川市長、田中政策企画部長、山本総務部長 

事 務 局 

出 席 者 

井上事務局長、数井次長、野澤副課長兼総務係長、加藤副課長兼議事調査係長、 

駒田主査 

傍 聴 可 市民１名 報道関係者０名 
議員１３名（林、法貴、小林、大石、 

土岐、冨谷、大塚、浅田、原野、山木、 

梅本、小川、松山） 

会 議 の 概 要 
 

１６：４０ 

[福井委員長 開議] 

 

１ 追加議案について 

 

[市長等 入室] 

[市長 あいさつ及び説明] 

[総務部長 説明] 

＜福井委員長＞ 

本日は聞きおく程度として、議案審査時に担当部課から詳細に説明いただき質疑す

ることとする。 

 

[市長等 退室] 

１６：４３ 

 

(暫時休憩 １６：４３－１７：１７) 

 

１７：１７ 

２ １２月８日の議事等について 

[事務局長 説明] 

＜福井委員長＞ 

当初提案された議案に対する質疑の通告はなかった。１２月８日の議事等について

は、このとおりの日程で進めることでよいか。 

―全員了― 

＜福井委員長＞ 

付託表（その１）・（その２）と請願文書表は、当日議場に持参いただくか、タブレ

ット端末で確認願う。 
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３ 請願について 

（１）物価高騰に見合う年金支給を求める請願 

（２）建設アスベスト被害の全面解決へ向けた意見書の提出に関する請願 

[事務局長 説明] 

＜福井委員長＞ 

今議会で審査する請願は、「物価高騰に見合う年金支給を求める請願」と「建設アス

ベスト被害の全面解決へ向けた意見書の提出に関する請願」の２件である。内容は

請願文書表のとおりであるが、請願の内容から２件とも環境市民厚生常任委員会に

付託することでよいか。 

―全員了― 

＜福井委員長＞ 

当請願については、２件とも意見陳述を申し出ておられるので、審査時の対応をよ

ろしくお願いする。 

 

４ 陳情・要望について 

（１）令和６年度理科教育設備整備費等補助金予算計上についてのお願い 

（２）学校教材（備品）の計画的な整備推進についてのお願い 

[事務局長 説明] 

＜福井委員長＞ 

陳情・要望については、「令和６年度理科教育設備整備費等補助金予算計上について

のお願い」と「学校教材（備品）の計画的な整備推進についてのお願い」の２件で

ある。その内容から２件とも総務文教常任委員会で取り扱うことでよいか。 

―全員了― 

 

５ 議員提案議案について 

＜福井委員長＞ 

本件については先ほどの幹事会で一致を見なかったので、本日の議会運営委員会で

は取り扱わないこととし、今議会で議員提案するのであれば、１２月１４日（木）

の午前１０時までに提出いただき、次回１２月１５日（金）の議会運営委員会で取

り扱いを決定する。 

 

６ 議会活性化の検討について 

[事務局長 説明] 

＜福井委員長＞ 

今年度に議会運営委員会で取り組んだ議会活性化の検討について、前回の会議まで

に早期検討の全１０項目とその他（広報広聴会議）の全５項目、計１５項目の検討

が終了した。検討結果について資料のとおり確認いただきたいがよいか。 

―全員了― 

 

７ 亀岡市議会モニター設置規程（案）について 

[事務局長 説明] 

＜福井委員長＞ 

議会モニター制度の創設にあたり、これまでの議論を踏まえて総務課行政係に例規
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上の文言を確認いただき、資料のとおり文言を一部修正している。主なものとして

は、これまでの本市議会の例規との整合等から「要綱」を「規程」に、第１条の名

称「趣旨」を「設置」に、第８条の名称「提出された意見等の処理」を「意見等の

処理」に変更したほか、その他言い回しなどの文言を修正したものであるが、この

とおり整理することでよいか。 

―全員了― 

＜福井委員長＞ 

亀岡市議会モニター設置規程を１２月中に制定し施行することとする。最終の字句

等の整理については、正副委員長に一任願う。 

―全員了― 

＜福井委員長＞ 

今後のスケジュールはどうか。 

＜事務局長＞ 

１２月１５日（金）の幹事会でモニター募集要項を整理し確認いただければ、来年

１月末発行のかめおか市議会だより（１２月議会号）に募集記事を掲載するなど、

モニター募集について進めていけると思っている。 

 

８ 政策研究会について 

[事務局長 説明] 

＜福井委員長＞ 

政策研究会の立上げについて、議長より説明いただく。 

＜菱田議長＞ 

政策研究会の立ち上げを諮問させていただきたい。テーマは「公共施設マネジメン

トに関する政策研究」である。過日松山議員から、本市の公共施設について将来に

わたり持続可能な施設となるよう議会として調査・研究し市長に政策提言していき

たいと提案を受けた。本市の大きな課題の一つとして捉える中で、議会の活動とし

てしっかりと調査・研究できればと考えており、この議会運営委員会で結成につい

て議論いただきたい。令和７年３月に政策提言していくことを目指し取り組んでい

ただければと考えている。 

＜福井委員長＞ 

提案者の松山議員から趣旨等について簡潔に説明いただきたい。 

＜松山議員＞ 

亀岡市公共施設等総合管理計画についてブラッシュアップをかけていきたいと考

えている。本市の財政負担軽減や平準化とともに、各施設において安全対策を含め

た機能保持を図っていく必要がある。一方では市民ニーズがますます多様化してい

く中で、公共施設の統廃合や官民連携、民営化への移行など経営システムの見直し

の必要性について、これまでにも様々な視点から所管の委員会等で議論されてきた

と思っている。そういった中で、次世代に無理なく持続可能な公共施設として維持・

管理していくためにも、施設の在り方、耐用年数、将来ビジョン、活性化策等を踏

まえて皆さんで調査・研究できればと考えている。メンバーが決まり議会運営委員

会で承認いただければ、早速１２月末から活動をスタートさせて、先ほど議長から

おっしゃっていただいたとおり令和７年３月までを活動期間として研究結果を取

りまとめ、市長へ政策提言していきたいと思っている。 

＜福井委員長＞ 
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ただいま議長と松山議員から政策研究会結成の趣旨とその活動期間について説明

いただいた。政策研究会であることから、常任委員会と会派の枠を越えてメンバー

を構成し活動いただくこととなるが、そういった点を踏まえてメンバーを募ること

でよいか。 

―全員了― 

＜菱田議長＞ 

しっかりと活動いただければと思うので、よろしくお願いする。 

＜福井委員長＞ 

１２月１３日（水）までに各会派で決まった方を事務局へお伝えいただき、全体を

取りまとめて議長に報告いただくこととする。１２月１５日（金）の議会運営委員

会で政策研究会の結成について諮っていきたいと思う。 

 

９ その他 

（１）委員会（議案審査等）の日程 

（２）意見書等提出期限 

（３）討論通告期限 

（４）次回の議会運営委員会等の日程 

[事務局長 説明] 

＜福井委員長＞ 

レジュメ記載の中で、広報部会の日程が１２月８日（金）から延期になっているの

で御注意いただきたい。それ以外の日程等についてそれぞれ確認願う。 

―全員了― 

＜福井委員長＞ 

最後に私から１点提案させていただきたい。これは議長とも相談の上であるが、１

２月議会最終日１２月１８日の議会運営委員会をオンラインで開催したいと考え

ている。昨年１２月に会議規則や委員会条例等を改正し会議のオンライン開催につ

いて規定整備したが、これまでに開催実績がなく実際にしっかりと会議進行できる

のか一度やってみてはどうかと思っている。できれば委員の中からお二人ほど別室

でオンライン出席いただくこととして、必要であれば事務局に横についていただく

こととしたい。そのようなことでオンライン開催できればと思っているがどうか。 

―全員了― 

＜福井委員長＞ 

そのようなことでよろしくお願いする。後ほど私からオンライン出席いただくお二

人にお願いさせていただく。 

散会 １７：４３ 


